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Телепрограммы
с понедельника по воскресенье

Кроссворды, сканворды,  
судоку, головоломки

а также:

Охлаждённая 
разделанная 

радужная форель, 1 кг

Акция действительна 
с 22 по 26 января

только 5,99 €

Только в отделах охлаждённой рыбы  
больших магазинов NORFA

наш календарь
25 января - День прославления Вильню-

са. День студентов (Татьянин день).

26 января - День супругов. Международ-
ный день БЕЗ интернета. Международ-
ный день таможенника. Всемирный 
день помощи больным проказой.

27 января - День полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады 
(1944 год). Международный день па-
мяти жертв Холокоста. День памяти 
равноапостольной Нины, просвети-
тельницы Грузии.

28 января - Международный день за-
щиты персональных данных. Между-
народный день ЛЕГО.

29 января - Новый год по лунному ка-
лендарю. День мобилизации против 
угрозы ядерной войны. 

30 января - День Деда Мороза и Сне-
гурочки. 

31 января - Международный день юве-
лира. День рождения русской водки.
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Давно проезд 
не дорожал...

«Этот народ вечно чем-то недоволен», 
- так, наверное, думают, некоторые 

чиновники, читая сообщения о том, что 
«вильнюсцы возмущены тем, что на улицах 
города и на тротуарах - много соли». 

Жителям кажется, что с каждым годом ко-
личество соли увеличивается, а за чрезмер-
ное её использование с подрядчиков никто 
не взыскивает. Столичное самоуправление, 
наоборот, успокаивает жителей, пишет пор-
тал madeinvilnius.lt.

Обратились к этой теме и другие, поль-
зующиеся популярностью СМИ, например, 
телеканал TV3.

«Зачем сыпать так много соли? Так мы 
через несколько лет останемся без взрослых 
деревьев. Какая зелёная столица Европы, 
это же соляная столица», – пишут в соцсе-
тях одни. 

«Не будем забывать и о животных: если жи-
вёшь в центре, то выгуливать собаку где-либо 
практически невозможно, потому что такое ко-
личество соли разъедает их лапы. Даже вдоль 
реки ситуация такая же», – пишут другие.

Представители же столичного самоуправ-
ления утверждают, что соль нынче на улицы 
Вильнюса попадает в обычном объёме, не 
больше, чем всегда. 

«Но где-то этой соли – густо, а где-то 
пусто», - опять заявляют недовольные 
горожане.

Ну, так при механизированном рассы-
пании соли так иногда бывает, вручную же 
немного насыплешь, поясняют власти. 

«А песком посыпать не хотите? Он будет 
действовать как соль больше суток и не бу-
дет отравлять деревья в течение недели или 
даже больше. И не говорите о загрязнении 
воздуха, вызванном песком, – посмотрим, 
каким будет загрязнение воздуха, когда на 
улицах не будет деревьев. Но нет, песок 
использовать нельзя, потому что его нужно 
будет ПОДМЕТАТЬ», - вредничает одна из 
пользователей соцсетей.

Однако у муниципалитета свои резоны. 
Власти признаются, что призывают подрядчи-
ков вместо соли использовать мелкий щебень, 
если есть такая возможность. Но смесь песка 
и соли стараются не использовать, поскольку 
сухой песок потом разносит ветер. Такой песок 
может попасть в органы дыхания жителей и 
животных и нанести вред здоровью. 

И это столично-тактичные градоначаль-
ники ещё не напоминают недовольным 
горожанам о том, что вильнюсские власти 
отказались от неправильной белорусской 
соли, хотя могли бы использовать этот 
аргумент…

Сегодня ведь это обычное дело: когда 
аргументов не хватает, то пускается в ход 
«политическая целесообразность».

Впрочем, пора и «Обзору» объясниться, 
почему тему сугубо местного масштаба (при 
всём уважении к главному городу Литвы, 
Вильнюс – это ещё не вся Литва) в редакции 
посчитали подходящей даже для передови-
цы. Ведь через месяц-полтора при такой зиме 
никто и не вспомнит о какой-то там соли. 

До следующей зимы…
Объяснение простое: сколько лет уже 

этой дискуссии о соли на наших улицах 
зимой? Явно не два года.

Но мы по-прежнему не знаем, какой 
вариант борьбы со скользкими дорогами 
наиболее «эффективный» и, как сегодня 
говорят, «природосберегающий».

А мы ведь уже мчимся во весь опор по 
дороге с указателями «Зелёный курс», а 
значит, должны были бы определиться с 
этим вопросом.

Или у нас экспертов не хватает? Или у 
нас недостаёт политической воли, а может, 
элементарно – денег? 

И тут мы натыкаемся на главную при-
чину появления этой передовицы: а кто 
может опровергнуть, что подобные во-
просы нельзя соотнести и c другими на-
правлениями «Зелёного курса» Литвы и 
всего Евросоюза?

Например, с электроавтомобилями: как 
мы собираемся утилизировать их аккуму-
ляторы, за чей счёт?

Или с ветряками, утилизация лопастей 
и оборудования которых - также большой 
вопрос.

Впрочем, стоит ли перечислять, когда 
речь идёт об изменении образа жизни 
всего общества. А главное, как считают 
многие, пока ещё наблюдается большой 
разрыв с упомянутым «Зелёным курсом» 
на бумаге и в реальной жизни.

Дмитрий ЗАХАРОВ

скользкий вопрос

Государственный совет по обороне 
(ГСО), в который входят руководители 
страны и системы обороны, в пятницу 
решил, что в период со следующего года 
по 2030 год финансирование обороны 
должно составлять 5-6% от валового вну-
треннего продукта (ВВП), чтобы ускорить 
развёртывание армейской дивизии.

«Мы договорились, что в период 2026-
2030 годов на оборону будет ежегодно 

выделяться от 5 до 6% ВВП», - сказал жур-
налистам президент Гитанас Науседа после 
заседания ГСО.

По его словам, соглашение позволит со-
хранить средний уровень финансирования 
обороны на уровне 5,5% ВВП в течение 
этого периода.

дивизия к 2030 году  
Как отметил президент, Литва должна до-

стичь полного потенциала дивизии и другой 
критической инфраструктуры к 2030 году, а 
не «когда-нибудь в отдалённом будущем».

Он отметил, что ожидает «максимальной 
мобилизации ведомств».

«Вероятность российской военной агрес-
сии по-прежнему реальна, но она не 
является неизбежной. Нам необходимо 

значительно активизировать наши усилия 
по укреплению обороны и сдерживания и 
направить на это больше ресурсов, - сказал 
президент. - Нашу безопасность также обес-
печивает членство в НАТО, но оно будет 
эффективным только в том случае, если мы 
будем готовы защищать себя сами».

Министр обороны Довиле Шакалене ска-
зала, что цель Литвы - иметь эффективные 
вооружённые силы, увеличив финансиро-
вание обороны.

В прошлом году ГСО заявил, что фи-
нансирование обороны Литвы в размере 
около 3% ВВП будет недостаточным для 
создания дивизии к 2030 году из-за закупки 
дорогостоящих танков и гусеничных бое-
вых машин пехоты, а также необходимости 
оборудования в стране соответствующей 
инфраструктуры.

(Окончание на стр. 2.)

гсО: на оборону 5–6% ввП 


